

Chile: La empresa utiliza espionaje telefónico y visual
Trabajadores de El Mercurio de Valparaíso protestaron por ola de despidos en la cadena de Agustín Edwards
Ernesto Carmona. 18 JULIO 2006

Los sindicatos 1 y 2 de periodistas de El Mercurio de Valparaíso reclamaron en el hall del edificio corporativo por los despidos en ese periódico, uno de los 23 diarios del conglomerado mediático de Agustín Edwards Eastman.

Asimismo, denunciaron “la presencia de elementos inescrupulosos que, mediante conductas de espionaje visual y telefónico, denuncian ante los ejecutivos de El Mercurio de Valparaíso a todos aquellos socios que tomar parte en las actividades convocadas por ambos Sindicatos”.

La patronal argumenta que pasa por un mal momento económico pero sus trabajadores se quejan de que “los ajustes financieros de la Empresa El Mercurio hayan sido conocidos a través de una serie de medidas restrictivas, entre las cuales se cuentan despidos de personal de planta, periodístico y personal especializado en las áreas comercial y técnica, y amenazas de despido a varios colegas que se encuentran en pleno ejercicio de sus labores, de manera eficiente y profesional”.

Según un documento de los sindicatos, existe una “creciente e incontrolable ola de despidos, y amenaza permanente de cesación de empleo que desde hace un tiempo a esta parte, han debido sufrir sus trabajadores, los Sindicatos número 1 y 2 de Trabajadores y Periodistas de El Mercurio de Valparaíso”.

Los periodistas manifiestan entender que “una situación financiera compleja, se debe acometer con un plan de emergencia para sobrellevar estos problemas” pero “rechazan categóricamente que el único mecanismo factible para terminar con los problemas sea a través del despido masivo de personal, sobre todo porque las indemnizaciones implican un desembolso económico no contemplado”.

Incumplimiento de obligaciones contractuales

También se quejan porque “a los trabajadores despedidos, al pagárseles sus indemnizaciones, se les niegan los dineros extras pactados en las negociaciones colectivas y, entre otras anomalías, tampoco se les reconocen los años de servicio cumplidos en la empresa El Mercurio de Valparaíso S.A.P.”

Asimismo, expresaron sorpresa porque, simultáneamente con los despidos, “hayan crecido sistemáticamente cargos de jefaturas de la plana ejecutiva, con sueldos muy superiores a los percibidos por los trabajadores de la empresa”. Los sindicatos hicieron ver que por un lado se habla de políticas de ajuste económico, pero por otro, se privilegia a un pequeño grupo cuyas remuneraciones resultan onerosas, de acuerdo al panorama que se nos ha dicho, sufre la empresa por estos días”.

Además, el diario engaña a los trabajadores sobre su real situación financiera. “Lamentamos también que haya un doble estándar en las escasas informaciones que se entregan sobre la situación financiera de la empresa El Mercurio de Valparaíso S.A.P., por cuanto se insiste en dar a conocer un estado de crisis que no es tal”, denunciaron los sindicatos.

“Ejemplos sobran: Radio Digital FM generó ganancias por concepto de avisaje, se abrió recientemente una oficina de corresponsalía en Quillota y el Holding adquirió El Diario El Sur de Concepción. Vale decir entonces que dinero hay, pero no para asegurar la fuente laboral de los trabajadores de El Mercurio de Valparaíso S.A.P.”

El negocio deja ganancias

Los sindicatos lamentaron “que, pese a las palabras de tranquilidad y a la detallada cuenta entregada el pasado martes 27 de junio por el señor gerente de El Mercurio de Valparaíso S.A.P., señor Ignacio Torres Uribe, para asegurar que no habría más despidos, pese a que la meta económica fijada para fines de este año apunta a un superávit en el ejercicio de la empresa, desde la gerencia de Diarios Regionales se insista en seguir abaratando costos a costa del despido masivo de trabajadores”.

Rechazaron “la política de Diarios Regionales, de continuar con los despidos de trabajadores de todas las áreas profesionales y técnicas de El Mercurio de Valparaíso S.A.P., situación que derivará en una considerable merma de la planta funcionaria y, por ende, una forzosa recarga de trabajo para quienes logren sobrevivir a esta ola de despidos”.

Añadieron que “una vez más, el recurso humano no es tomado en cuenta para estas políticas de ajuste y se opta por abaratar los costos con la menor cantidad de obra de mano disponible, con los riesgos que ello conlleva en la calidad de los productos y servicios prestados por El Mercurio de Valparaíso”.

El Mercurio de Santiago publicó el viernes una información breve, perdida al lado del obituario, bajo el título genérico “Protesta en diario de Valparaíso”, reseñando el mitin y entregando, además, la versión de la gerencia general de la empresa, que “informó haber conversado desde el año pasado con ambos sindicatos respecto de la incorporación de nuevos sistemas tecnológicos, productivos, editoriales, comerciales y administrativos”.

Los sindicatos y sus asociados rechazaron, además, “los procedimientos empleados con algunos de sus miembros, a los cuales se les ha puesto en duda su estado de salud, como ha sido el caso de colegas en estado de gravidez, a quienes se les ha exigido un certificado médico para constatar su embarazo. Si bien el empleador está en todo su derecho de exigir a sus trabajadores, los antecedentes clínicos que estime pertinentes, se considera humillante y denigrante poner en duda la palabra de nuestros asociados, más cuando se trata de socias”, dijeron las organizaciones.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:

<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quienes agradecemos poder publicar su trabajo.

© CEME web productions 2003 -2007 